

El Menorquin.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año II. Mahón, domingo 6 de febrero de 1870.

Núm. 155.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4, mañana.

PARTE POLITICA.

DOCUMENTO PARLAMENTARIO.

(Continuacion del discurso del Sr. Castelar.)

—Si buscáis, señores diputados, testimonios de la misma familia y yo os presentaré testimonios que no podéis recusar, testimonios de Luis Felipe. Así es que en la célebre sesion de 8 de agosto de 1830, uno de los mas entusiastas amigos de Luis Felipe, dirigiéndose á la extrema derecha, donde se encontraba Martignac, Berrier y otros legitimistas, les decia: «El rey que os vamos á traer es mas Borbon que los otros Borbones.» Contra eso se levantó en la Cámara una gran protesta, y le dieron el nombre de Orleans, nombre que le sirvió para enmascarar la genealogía de su familia.

—Si, Luis Felipe, á la manera que su padre se llamaba igualdad en la Convencion y Borbon en la corte, Luis Felipe era Borbon cuando necesitaba de los Borbones, y era Orleans cuando necesitaba del pueblo. Pero en 1803, como se dijera que Napoleón Bonaparte habia hecho algunos trabajos para servir á la familia de Borbon, todos los príncipes de la sangre, entre ellos Luis Felipe, escribieron un manifiesto, en el cual se decia que la casa de Borbon, cuyo glorioso nombre todos llevaban, jamás oiria proposicion de ninguna clase, jamás tendria complacencia con el usurpador, jamás abdicaria sus derechos tradicionales e históricos.

En 1810 Luis Felipe se dirigió á las Cortes españolas, á las Cortes de Cadiz, pidiendo un mandado en el ejército español contra el ejército francés. Pues bien, ¿sabéis qué título invocaba? Invocaba su apellido Borbon, su parentesco con Fernando VII. ¿Y sabéis lo que decia? Pues decia: «Quiero tomar las armas, porque quiero renovar las hazañas de la antigua casa de Borbon, á la cual me glorio de pertenecer.» Y las Cortes de Cadiz no quisieron al padre para general de nuestro ejército. ¿Queréis al hijo vosotras, Cortes españolas, para reg de nuestra patria?

He leído en una historia de la familia de Orleans que como una vez propusiera Carlos X á Luis Felipe el casamiento, que mas tarde se realizó, de su hija mayor con el que fué rey de Bélgica, le dijo Luis Felipe: «Yo no caso con príncipe protestante á una de las herederas del apellido de Borbon.»

—Por eso estoy yo con el general Lobau, quien, departiendo con Odilon Barrot en 1830, cuando se acercaba Luis Felipe en triunfo al hotel de Ville, le dijo: «No, me fio de este Odilon Barrot; no me gustan ni unos ni otros Borbones.»

Señores, no se puede absolutamente contrastar los compromisos históricos que tienen las dinastías. Una dinastía es una familia de príncipes que se transmiten sus ideas y sus intereses, ó bien por el

lazo fisiológico de la sangre, ó bien por el lazo moral de la educacion. Decidme: ¿qué familia europea no representa hoy lo mismo que representaban sus predecesores? El rey de Prusia representa los intereses del primer elector de Brandeburgo, representa las ideas del rey filósofo, del gran Federico, la unidad de Alemania por medio del protestantismo y de la libertad de conciencia.

El emperador de Austria, á pesar de haber pasado de ser Hapsburgo á ser Lorena, y á pesar de las últimas reformas y modificaciones constitucionales, representa lo que representaba Carlos V y su hermano D. Fernando, el predominio en Hungría, en Bohemia, en Polonia, en el Oriente, en Italia en Alemania, por medio del sacro romano imperio y del catolicismo.

Pues bien, aun admitiendo que la casa de Borbon y la casa de Orleans sean dos casas distintas, ya os digo que, si el destino de la casa de Borbon es contrariar la libertad y combatirla, el destino de la casa de Orleans es promover la libertad y significarla.

Señores diputados, contemplad el movimiento que se realizó en Francia. Habia allí, en la Convencion, una parte que se llamaba la llanura, la cual permaneció siempre indiferente entre los dos extremos, porque su único objeto fué el interés de su propia conservacion, aunque para vivir se la obligase a ser comparsa del dorado carro de los reyes ó de la ensangrentada carreta de los convencionales. Esa fraccion queria unir todos los extremos, un Dios sin providencia, una religion sin fe, un racionalismo sin libertad, una monarquía sin tradiciones, una aristocracia sin prosapia, una democracia sin igualdad, miserable, pequeña en todo, y solo grande en su egoismo.

Los que siguieron las tradiciones de aquella parte de la Asamblea francesa, encontraron su representante en una familia á la cual habian enriquecido fabulosamente sus hermanos los reyes. Por temor á su ambicion, creian los reyes que enriqueciendo á los Orleans, los Orleans no conspirarian contra el trono. Luis XIII enriqueció de una manera espantosa á Gaston de Orleans, Luis XIV enriqueció mucho mas todavía á Felipe de Orleans; y si para contrarrestar un poco la influencia de los Orleans creó dos mayorazgos en dos bastardos suyos; estos mayorazgos se reunieron en la cabeza de una sola niña, y esta niña, la duquesa de Penthièvre, se caso con un duque de Orleans. De suerte que el duque de Orleans fué el primer propietario de Europa.

Un gran historiador francés ha hecho la siguiente profunda observacion. Los reyes antiguos levantaron una gran muralla de plata al lado de su trono con la familia de Orleans; pero esa gran muralla de plata se desprendió como atronador alud, y destruyó el antiguo trono de los reyes. En el momento mismo en que el duque de Orleans se vio

en el trono de Francia, en aquel mismo momento creyó que si la perdicion de la rama antigua habia sido el culto á las ideas, la salvacion de la rama nueva debia ser el culto á los intereses. Y no hubo mas en toda la dinastía de Orleans que el sacrificio continuo al dios de la riqueza. El rey era rey, no por su nombre, sino por sus propiedades; al par no se le exigian sus blasones, sino sus rentas; al diputado no se le exigia palabra y popularidad, sino el recibo de la contribucion; al escritor no se le exigia capacidad, sino depósito; al elector no se le exigia derecho, sino censo; al jurado no se le exigia que enseñase su conciencia, sino que enseñase su bolsa.

De suerte, señores diputados, que aquella monarquía no fué mas que el periodo de los intereses materiales; aquella monarquía no fué mas que la consagracion del privilegio de las clases medias, é indirectamente aquella monarquía acarició los sueños de Luis XIV; solo que para dorar todavía mas á los Orleans.

Para sí pidió Luis Felipe aumento en la lista civil; para el duque de Aumale, la herencia de los Condés; para el duque de Nemours y de Joinville grandes propiedades; para la reina de Bélgica cuatro millones de dote del presupuesto nacional, y para el duque de Montpensier reservó una herencia mas pingüe; para el duque de Montpensier reservó lo que algunos quieren hoy darle; para el duque de Montpensier reservó la corona de España.

Yo, señores diputados, yo he leído las discusiones que hubo en esta Cámara con motivo de la venida del duque de Montpensier, y yo os digo que en aquellas discusiones hay grandes, luminosos relampagos proféticos.

Pastor Díaz, con elocuencia verdaderamente extraordinaria; Pastor Díaz, que era uno de los hombres de mas sentimientos y de mas ideas que se sentaban en estos bancos; Pastor Díaz creia ver, conforme el duque francés se iba aproximando á la frontera de España, creia ver aquí algo de Varsovia, creia ver á los españoles reducidos á la condicion de los polacos, y á España teniendo que ir de rodillas á pedir la sancion de sus leyes á la corte de Francia.

Pacheco, uno de los nombres que con mas respeto son siempre citados en estos bancos; Pacheco, cuya inteligencia clara y sencilla, cuya intencion profunda nadie puede desconocer decia «Yo veo en este matrimonio la conclusion de las relaciones amistosas entre Francia é Inglaterra, relaciones amistosas á las cuales llamamos la paz del mundo.»

Entonces se levantó Donoso Cortés, no tan feliz en aquella ocasion como en otras, y dijo: «Los ingleses tomarán su revancha; pero no la tomarán aquí.» Si, la tomaron en Francia, y en Francia cayó aquel trono; y cuando un trono cae, se resienten todos los tronos de Europa.

Señores diputados, desde el momento de las ho-

das españolas no cesó un punto la enemistad de Inglaterra con Francia. Luis Felipe, en el auge de su prosperidad, se creyó invencible, y resucitó la antigua política personal de los Borbones. No quiso aflojar los tornillos que tenían aherrojada la imprenta; no quiso abrir de ninguna manera las listas electorales á las capacidades, ni rebajar el censo; no quiso ni tolerar siquiera el derecho de reunion, y Thiers se levantaba y decía: «Si habiais de ser como los antiguos Borbones, si os habiais de parecer á Carlos X, ¿por qué no nos lo dijisteis en las jornadas de setiembre?»

Pues bien: vosotros no teneis que pedir ningún género de prueba al raciocinio; vosotros no teneis que prever; vosotros no teneis que investigar: á vosotros, señores diputados de la nacion española, os basta con la autoridad de lo pasado; vosotros no podéis poner en ese trono al duque de Montpensier ó á su esposa sin colocar en ese mismo trono la política de los Borbones.

¿Y qué sucedió en Francia con esa política? ¿Qué sucedió? Sucedió que los periódicos ingleses incendiaron la opinion pública de Francia; y que después de incendiada, la opinion pública de Francia incendió el trono de Luis Felipe. El trono, cayó el trono de Francia por el rico presente de la hermosa, de la modesta princesa que nosotros les enviamos, pero princesa al cabo que representaba el predominio antiguo de los Borbones en Europa. Y luego, cuando todas estas consecuencias se sintieron, cuando todo esto se tocó, cuando el pueblo rodeaba las Tullerías, ¿sabeis quién empujó su dinastía al abismo? Pues la empujó el duque de Montpensier el cual arrancó á su padre el acta de abdicacion que Luis Felipe regara con sus lágrimas. Esa acta de abdicacion revelaba fatal irresolucion en momentos supremos. Nadie sabia á quien servir ni á quién obedecer, si á Odilon Barrot, á Luis Felipe, ó á la duquesa de Orleans, y vino la República. De suerte que el duque de Montpensier ha tenido siempre fatal influjo en toda su familia, fatal influjo con su casamiento, fatal influjo con sus consejos.

(Continuará).

CRONICON GENERAL.

Dice *La Discusion*:

«Ya habrá tenido el señor Rivero ocasion de ver prácticamente que no son tan faciles y abiertas las esferas de la gobernacion.

Hasta aquí no ha dado señales de vida. En lo sucesivo verán sus apasionados que no es lo mismo prometer que realizar.

Sagasta se secó en el ministerio. Rivero saldrá muerto.

Porque es preciso para hacer reformas en un ramo de la administracion pública que se hagan al propio tiempo en los demás ramos.

El gobierno, como toda institucion, es solidario en sus miembros y en sus fines.

El plan gubernativo no puede ser parcial, necesita ser total, íntegro.

Y á ese plan le falta la primera de las condiciones, la condicion de la unidad, basada en un sistema político fijo, seguro, cierto.

Si la esfera de guerra permanece cerrada á toda renovacion, la de Hacienda no podrá moverse, y las restantes habrán de resentirse del mismo mal.

Es necesario que se comience de nuevo por donde es debido.

La primer obra es la obra constitucional que es-

tá manca; por eso es forzosamente manca la conducta del gobierno.

Y lo peor del caso es, que no vemos camino abierto ni en la Constituyente misma para que la revolucion se corrija, dado el antagonismo en que quieren encerrarse los partidos liberales.»

Se nos ha indicado que la casa editorial *La Ilustracion*, tiene comprada la propiedad de una obra original del general Garibaldi, titulada: «Roma en el siglo XIX,» la que piensa dar á luz á la mayor brevedad.

Ampliando las noticias que sobre este punto dá el periódico de Madrid, *La Igualdad*, puede añadirse que la espresada obra se publicará vertida á todos los idiomas de Europa.

Dice nuestro apreciable colega *El Eco del Progreso* que tan mala fué la impresion causada por el discurso del Sr. Echegaray en la sesion del 24, que á no haberse levantado el presidente del Consejo de ministros y explicado la situacion del Gobierno, de seguro la mayoría aprueba la proposicion del señor Castelar.

En efecto; nunca hemos oido un palabrear tan sin sustancia. Hoy todo el mundo reprueba ciertas frases de ese discurso, y todos se maravillan de que en la cabeza de un ministro quepan tantas puerilidades y tantas insulseces.

Una comision nombrada por la minoría del Congreso ha dirigido una circular á los diputados republicanos ausentes, excitándoles á que vengan á ocupar su sitio en el Congreso.

La excitacion de la minoría nos parece justa. Aqui se discuten las grandes cuestiones, y la presencia de nuestros amigos es de todo punto necesaria, ya que no para conseguir un triunfo definitivo, para dar más fuerza á las decisiones de la minoría, lo cual no significa poco en la vida de los partidos.

CRONICA LOCAL.

Mahon 6 de Febrero de 1870.

La funcion verificada el viernes en el coliseo situado en la cuesta de Deyá, á beneficio del C. Carlos De-Giorgis, correspondió á los esfuerzos del agraciado. Nuestras ocupaciones nos privaron de asistir desde el principio del espectáculo; pero pudimos presenciar tres de las cuatro novedades de la noche, aludimos al desarrollo de los temas de Verdi, á la cancion andaluza y á las variaciones de clarinete, ejecutadas con suma limpieza y gran precision por el modesto é inteligente C. Bartolomé Lopez.

Si por el *potpurri* sobre motivos de la ópera *Un ballo in maschera* hemos de inferir el mérito que enaltece la sinfonia á gran orquesta, producciones ámbas del C. De-Giorgis, podemos asegurar que una vez más ha quedado comprobada la suficiencia artística del Director de la orquesta.

Poco diremos de la C. Antonia Garcia, que en carácter, y por condescendencia se prestó á cantar *La Contrabandista*, por que la benevolencia con que fué acogida por el público, y los estrepitosos y prolongados aplausos que la prodigaron, escusan nuestros encomios. Bastanos consignar que obtuvo los honores de dos llamadas y una repeticion, y que con semejante ovacion aun no parecia satisfecha la mayoría de los espectadores.

Lo celebramos: en el vecino pueblo de Villa-Carlos acapa de constituirse un Club republicano-federal. Las personas que nos han comunicado esta fausta noticia y que pertenecen al indicado, están identificados con nuestros principios luchando ya como buenos en las pasadas elecciones. Les felicitamos de nuevo prometiendo ocuparnos más de una vez en nuestro periódico de la organizacion de los clubs que están llamados á prestar un grande servicio á la causa republicana.

¿Cuándo nuestros correligionarios de Alayor, Mercadal y Ferrerías comprenderán la necesidad de organizar el partido en sus respectivas localidades estableciendo clubs para propagar las doctrinas democráticas? ¿Porque no hemos de desvanecer esa ignorancia supina, que por desgracia se cierne en los pueblos del interior de esta isla, siguiendo la corriente vivificadora que partió de Mahon á principios del año pasado? Hora es ya que rompamos con ese pasado tradicional para entrar de lleno en el progreso y en la ilustracion. Cuando la ignorancia es una condicion precisa impuesta por gobiernos opresores, el pueblo difícilmente encuentra medios legales para salir de ella, reduciéndose á devorar amargamente sus quejas y sus clamores; pero cuando el gobierno ha iniciado en parte, al menos, la idea de emancipacion intelectual, el pueblo tiene el deber ineludible de buscar el progreso en la propaganda y en la instruccion. Por hoy no decimos más.

Aviso.—El juéves próximo, 10 del corriente, se repartirá á domicilio la 1.ª entrega de la 8.ª parte del *Amigo de la Juventud*, por don Julio Soler, titulada *Refutacion del Materialismo*, cuya publicacion formará un opúsculo completo, saliendo, hasta su conclusion, una entrega semanal al infimo precio de 25 milésimas de escudo.

Se suplica á los Sres. que reciban dicha primera entrega y no quieran continuar la suscripcion se sirvan devolverla antes del domingo próximo 13 del actual en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero n.º 9 ó en la casa n.º 30 de la calle de Deyá, en cuyos puntos se admiten suscripciones á dicho opúsculo, vendiéndose igualmente las demás obras del mismo autor.

Por via de curiosidad, pero sin pretender indagar la causa de tamaño desastre, se entretiene *La Crónica* en numerar una á una las vastas posesiones, que constituyeron un día el colosal imperio español; aquel imperio émulo del Romano en poder, superior á todos en estension, y donde jamás se ocultara el sol.

Después de haber recorrido la Europa, Asia, Africa, Americas y Oceanía, concluye el disfrazado neón con estas palabras:

«Señorio tan colosal escedia de 60 millones de habitantes, y ocupaba una superficie de mas de 800,000 leguas cuadradas, que es cerca de la octava parte del mundo hasta aquí conocido.

Todo ha desaparecido en el transcurso de dos siglos!!!

Porqué, nuestro *maskero* colega? A qué la Historia sin la Critica? A qué el efecto sin la causa?—Subsanaremos vuestra omision.

España, es verdad, fué grande y poderosa, acaso aun vuelva á serlo; mas al presente yace en vergonzosa postracion. Si quereis inquirir la causa, consultad el prospecto de *La Crónica*:

«La línea de conducta que nos hemos trazado, y de la cual no podríamos separarnos sin renunciar á nuestras mas arraigadas convicciones, nos llevará á defender con la fé inquebrantable de católicos viejos (falso: nuevos, flamantes) la religion de nuestros mayores, que profesan 16 millones de españoles.»

La Religion de nuestros mayores, ese pacto simoníaco entre la Iglesia y el Estado, esa nefanda, absurda é impia creencia que nada tiene de cristia-

nismo, esa escandalosa prostitucion sustentada por tanto estúpido farsante, esa tiara jodida al servicio siempre de cuanto pueda degradar al hombre, es la causa de nuestro profundo malestar y nuestra miseria.

A la intolerancia de los Reyes Católicos debimos el Santo Oficio de quemar; al fanatismo de Felipe II, la pérdida de los Países Bajos; á la intransigencia de Felipe III, la espulsion de los judios y moros; á la barbarie religiosa de los conquistadores, la despoblacion de América. Si otra cosa sabe *La Crónica*, enseñenos: estamos á sus órdenes.

Donde se inspiró la herrada política española? Quiénes intervinieron en los consejos de la Corona? Desengáñese, liberalísimo colega, mientras en España no sea una verdad la libertad de cultos, iremos á menos.

PROCESO

DE

TROPPMANN,

ASESINO DE LA FAMILIA KINCKE.

(CONTINUACION).

El presidente. Si, habeis dicho que enterrásteis una cartera á 150 metros de Cernay, que se la busque y se encontrará en esta cartera, al mismo tiempo de que Kincke queria hacer moneda falsa. Se ha creido que estas declaraciones, hechas en el último momento, no tenian mas objeto que el de engañar á la justicia.

Troppmann (con calor). Era preciso buscar antes de acusarme de mentir. Tómese mi cabeza, pero no se me acuse de lo que no he hecho.

El presidente. Se han seguido vuestras indicaciones y consta debidamente el mal éxito de las pesquisas; pero ¿por qué ocultais hoy los nombres?

Troppmann. Me veo obligado á hacerlo.

El presidente. En tal caso, ¿por qué habeis indicaciones que pueden conducir al descubrimiento de esos nombres? Si continuais rehusando nombrar á vuestros cómplices, estamos autorizados á deciros que vos solo sois el culpable y que jamás habeis tenido cómplices. Vuestro último relato es inverosímil, es una verdadera novela. A vos solo se ha encontrado cuanto pertenecía á Juan Kincke, y esto basta para no hacer caso de imaginarios cómplices que ninguna parte habrian tomado en el robo. ¿Quién ha visto esos hombres? Y el veneno que tuvisteis el pensamiento de hacer, ¿con qué sustancias lo habeis hecho?

Troppmann. Con prusiato amarillo de potasa y ácido sulfúrico.

El presidente. Si; sustancias que habiais comprado hacia tiempo. El profesor Roussin ha declarado que la evaporacion de este ácido no permitia encontrarle, pero gracias á procedimientos que hacen honor á la ciencia, ha encontrado al menos los elementos de este ácido. Despues del crimen volvisteis á Cernay. Teniais oro y billetes de banco. ¿De dónde procedia este dinero?

Troppmann. Ya lo he dicho; de Juan Kincke.

El presidente. Desde este momento tomásteis audazmente el nombre de vuestra víctima, imitásteis su firma y escribisteis cartas en su nombre.

Troppmann. Es cierto.

El presidente. ¿Haciais todo esto por propia inspiracion?

Troppmann. Estábamos los tres reunidos para hacerlo.

(Continuará.)

ALCANCE.

El vapor-correo *Menorca* llegó á este puerto procedente de Barcelona y Alcudia á las 2 de la tarde de ayer.

De los periódicos que hemos recibido copiamos lo siguiente:

De *Las Cortes* del 2:

Las líneas telegraficas están interrumpidas, en cuanto queden arregladas y se aumente un hilo á la de Barcelona, se rebajara á peseta el telegrama de 20 palabras y á dos reales el de diez.

Han salido del puerto de Cádiz, con direccion á las islas Marianas y á bordo del buque «La Reina de los Angeles», los señores Polo, Milla, Dueñas, Puig Gener y otros.

El Banco de España ha entregado al Tesoro diez millones de reales en equivalencia de igual valor en barras de plata que habia de existencia en la casa de Moneda sin acuñar.

Dice un periódico que el cabo de la Guardia civil que iba custodiando al marques de las Hormazas se ha fugado con este.

Ayer se recibió en Madrid el siguiente despacho telegráfico:

«Cádiz 1.º»

A las siete de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor-correo, *Guipúzcoa* procedente de la Habana, con la correspondencia y pasajeros de las Antillas.»

Partes telegráficas.

Madrid 31.

El Sr. Arvizu, diputado por Puerto-Rico, presenta y defiende en las Cortes una proposicion para la organizacion de aquella isla, sosteniendo que hay que pensar en mejorar su administracion, antes que introducir novedades políticas.

Las Cortes toman en consideracion esta proposicion.

El Sr. Mata sostiene otra proposicion para que se construya el ferro-carril de Montbuy. Tambien es tomada en consideracion.

Continúa la discusion de los presupuestos de gastos. El Sr. Sorri presenta una enmienda al capitulo de obligaciones eclesiasticas, pidiendo que se reduzcan á siete millones de reales.

Sigue la discusion del presupuesto del clero.

El Sr. Bojo Arias combate el proyecto del gobierno, pidiendo grandes economias en este ramo.

Los diputados republicanos están firmando una carta, en la cual declaran que hacen suya la acusacion del Sr. Figueras contra el coronel Luque, por la muerte del diputado Guillen.

Se confirma la noticia de que se trata de acti-

var la discusion de las leyes orgánicas, para que en abril puedan declararse ordinarias las Cortes.

Los diputados republicanos se han reunido para tratar de la cuestion promovida por el Sr. Figueras. Han acordado que este no debe despojarse de la inviolabilidad que le dá su carácter de diputado.

Madrid 1.º febrero.

El Sr. Vinader contestando á algunas alusiones, ha dicho que el presupuesto del clero representa una indemnizacion por los bienes que se le tomaron, y ha declarado que mediando la aprobacion del Papa, jamás serán molestados sus poseedores.

Se insiste en decir que para el mes de abril quedarán votadas las leyes orgánicas, y se conferirán al Regente las facultades que por la Constitucion le pertenecen.

Paris, 31.

Ha reinado agitacion en la Cámara. La Bolsa ha bajado por el temor de que el ministerio iba á ser derrotado en la cuestion de admision temporal de géneros extranjeros.

M. de Lavalette ha pedido licencia temporal y se le ha negado el conde Daru.

Florenca.—Son inexactos los rumores que han circulado atribuyendo el ministro de Hacienda la intencion de negociar un empréstito y crear nuevos impuestos.

Constantinopla.—El gobierno ha mandado que en la próxima primavera sean llamados al servicio activo cien batallones de la reserva.

Paris 1.º de febrero.

El *Journal officiel* publica muchos nombramientos y traslaciones de prefectos y suprefectos.

En la cuestion sobre admision temporal de géneros extranjeros, que se ha discutido en el Cuerpo legislativo, ha obtenido el ministerio una gran mayoría.

En el Cuerpo legislativo el conde de Keratry ha interpelado al gobierno sobre la necesidad de aplicar la ley á los jesuitas.

Se asegura que el vizconde de Lagueronniere, que se halla en Bruselas de encargado de Negocios, irá de embajador á Madrid.

Viena.—Se espera que mañana quedará formado el nuevo gabinete.

Paris, 2.

M. Schneider ha presidido hoy la Cámara.

M. Stackelberg ha tenido una larga conferencia con el conde Daru.

El conde Daru ha enviado á M. Fleury, embajador de Francia en Petersburgo, despachos importantes relativos á la concentracion de tropas en las fronteras de Montenegro.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del 3 de febrero.

Madrid.—3 por 100, 23-40.—Diferido, 23-15 y 25.—Bonos del Tesoro, 62-60 y 40.—Obligaciones del Estado por subvenciones de ferro-carriles, 43-15, 25 y 20.

Paris.—3 por 100 francés, 73-30.—4 1/2 por 100 idem, 103-65.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 21 7/8.

Londres.—Consolidados, 92 1/4 á 3/8



Solo para complacer a su autor, publicamos los siguientes versos que nos fueron remitidos desde Ciudadela el 29 del pasado enero.

«Con el objeto de proporcionar un rato de diversion a mis queridos hermanos compatriotas en estos alegres dias de carnaval, me he propuesto dedicarles los siguientes versos con la confianza de que me disimularán las faltas que encierran, por mas que los Pancistas Monárquicos no quieran perdonárnelas.»

Canto popular.

El hijo del Padre Eterno
Dice con tono marcial:
«Cambiad de España el Gobierno
Con el Pacto Federal.»

La Santa Virgen Maria
No quiere reyes tiranos
Y ruega a Dios que algun dia
Trinten los Republicanos

Todos los Santos del Cielo
Imploran de Dios la gracia
De que luzca en este suelo
La popular Democracia.

El Salvador justiciero
Desnuda su noble espada
Sabrá rechazar la entrada
A todo rey extranjero

Jesucristo nuestra guia
Por reyes fué perseguido
Y por esto no ha querido
En España Monarquía

Salud al Federalismo
Que suprimirá muy presto
De sangre el maldito impuesto,
Obra vil del despotismo.

Coro.

República clama toda la Nacion
Pues no quiere reyes ni menos Borbon.
Por la Democracia juremos morir...
Que la Monarquía no puede existir.

JAIME MARQUES.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.
Santa Dorotea virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de Belen, en la iglesia de San Francisco.

En la Capilla Evangelica, Gracia 73, habrá hoy culto de 10 ½ a 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 7 a 9 de la noche.

Santo de mañana.

San Romualdo abad y San Ricardo rey de Inglaterra.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en Kils.
	Max.	Min.					
5	759.5	12.2	7.8	91	8	7 o. calmos	0.2

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 7 h. y 3 ms.—Pónese a las 5 h. y 26 ms.

LUNA.—Sale a las 10 h. y 40 ms. de la m.—Pónese a las 10 h. y 28 ms. de la n.

ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

Formado el padron de la prestacion del año actual, estará de manifesto en la Secretaria de este Ayuntamiento hasta el cuatro de Marzo inclusive a fin de que los interesados puedan hacer las reclama-

ciones que crean convenientes.

Lo que he dispuesto se inserte en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 3 febrero de 1870.—El Alcalde 1.º—Gerónimo Escudero. 1

Recaudacion de Contribuciones de Alayor y Mercadal.

Se avisa a los Sres. Contribuyentes por concepto de territorial de los espresados pueblos, residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus correspondientes cuotas del presente trimestre los dias 9 y 10 del corriente Febrero de nueve a una del dia en la calle de Anunciavay n.º 15.—José Carreras. 6-8

Se vende en licitacion privada el almacen sin número del Anden de Poniente de este Puerto, y la máquina harinera que contiene la fuerza de 6 ½ caballos. Dicha máquina muele tres cuarteras trigo por hora y van comprendidas en ella todas las herramientas pertenecientes a la misma incluso el limpiador de trigo.

La venta se efectuará del almacen y máquina ó de esta sola, bajo los tipos siguientes:

- 2800 duros por el almacen y máquina.
- 1800 id. por la máquina sola.

El dia 12 del mes actual desde las once de la mañana admitirá proposiciones en pliego cerrado, D. Bartolomé Mercadal y Pons, calle de Deyá n.º 2, comisionado al efecto por los interesados, hasta las 12 del mismo dia, en cuya hora se abrirán los pliegos presentados a presencia de los licitadores que gusten asistir, adjudicándose la venta a favor del mas ventajoso postor; siempre que la postura cubra el tipo prefijado. En el caso de haber proposiciones para el almacen y máquina y para esta sola, se preferirán las primeras, y si se presentasen dos ó mas proposiciones iguales se adjudicará al que mas la mejorase de los que de ellos estuviesen presentes, y si ninguno lo estuviere se hará la adjudicacion por suerte entre dichas proposiciones.

LA LIBERTAD DEL PENSAMIENTO.

REVISTA SEMANAL

Órgano de la gran Asociacion española de libres-pensadores.

Precio por un trimestre en provincias 12 rs. Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico y en la Autografía de Paex, Anunciavay, 25.

Venta de barro vidriado de Francia para uso doméstico.

El lunes 31 del actual y dias siguientes se venderán en el almacen anden de Poniente n.º 43 bajo el palacio del Gobernador, ollas cazuelas, lebrillos y tinajas de Francia a precios baratos. 1

2000 AÑADIDOS, RIZOS, TRENZAS RIZADAS DE ALTA NOVEDAD.

Gran rebaja de precios. Peluqueria y perfumeria de F. Turoll, Escudellers, n.º 12, esquina a Nueva de San Francisco y Union, 7, Barcelona.

Se recomiendan por su especialidad y baratura los añadidos de 4 palmos, primera clase, a razon de 14

pesetas; de 4 ½ a 18 pesetas; de 5 palmos a 21 p. Rizos de 2 ½ palmos largo a 5 p.; de 3 id. a 7 p. Trenzas rizadas a 11 p. Además un sorprendente surtido de artículos concernientes a dichos ramos, sobre los cuales se hará el 50 por 100 de rebaja.

VINOS GENEROSOS SUPERIOR CALIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, rancio del Priorato, los ricos Moscatel y Pajarete, Madera, Jerez y Jerez muy superior.

MORA

plaza de la Constitucion núm. 6.

Se vende un pedazo de huerto, situado a lo último de la calle de Ramirez, de 50 palmos de ancho por 125 de largo. Tiene cisterna y árboles frutales. En esta imprenta informarán. 1

Por ausentarse su dueño se vende un magnifico piano oblicuo, su valor doscientos duros. Es enteramente nuevo.

Tambien se vende otro por ciento cuarenta duros, en muy buen estado.

Los precios son fijos. En esta imprenta informarán.

Está para vender la casa calle del Castillo n.º 70 con todas las comodidades para una familia. En esta imprenta informarán. 2

ACEITE DE BELLOTAS.
(PRIVILEGIADO. CLARIFICADO Y NOTABLEMENTE PERFECCIONADO.)
MEJORES VISIBLES A TODA LA HUMANIDAD

La mitológica aceptación que ha alcanzado en todos los países del globo el Aceite de Belotas de mi invencion, para *lustrar, hermosar, conservar, desengañar, reprimir el capricho y ocultar las canas* ha producido una venta creciente y sostenida de mas de cuatro millones de francos en seis años, y merecido la recomendacion de mas de 200 periódicos de todos los matices y países.

Todas las clases sociales han apreciado dignamente el inmenso valor de este higiénico-cosmético medicinal; así es, que por doquier se encuentra, no mismo en el mas suntuoso alcazar que en el mas modesta cabaña.—Reconocidísimo el autor, y para corresponder a tan honrosa y lucrativa distinción, ha montado nuevas y costosas máquinas que lo producen clarificado; pero siempre oscuro caló; ha adoptado frascos de cristal ingleses de lujo, (de 20 por 100 mas de cavidad que los anteriores), etiquetas moaré y capsulas de purpurina.—Para evitar estafa al público por los falsificadores, en los frascos y capsulas lleva la inscripción siguiente: *Aceite de Belotas, inventor L. de Brea y Moreno, calle de Jaratim, 5, Madrid.* (No es legitimo el que no lleve mi rúbrica en la etiqueta a su vez.)—Depósito en Mahon, farmacia de Teixidor, calle del Castillo, número 25.

